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办园之路，跨越发展
回想2014年12月春藤路第

一幼儿园刚刚开始筹备时，对于
一个全新的幼儿园，能取得今天
的成绩，全凭赵伟芳对待工作的
一股子干劲：没装天然气，就一
趟趟地跑去找开发商协商；刚建
成时园内垃圾满地，就请人全部
清理干净；开园一个学期，因卫
生间漏水、木地板鼓起、教室门
破损等质量问题，一次次和开发
商沟通，把木地板全部敲掉重
铺、把门全部换掉重装……

跟这些硬件设施的困难相
比，最大的难题来自于教师的专
业成长。建园伊始，赵伟芳作为
园长，财务会计出身，从未做过
学前教育工作，园内老师也都是
刚毕业的学生，工龄最长的只有
两年。

“干啥就得去考虑啥，孩子
们的教育要放在第一位。”为了保
证幼儿园的保教质量，更好地了
解幼儿发展规律，她每年自费去
中科院学习儿童心理学，提高自
己的专业及管理水平，在园中建
立比赛考核及师徒制度。为让
老师快速提高专业素养，她采取

“请进来、走出去”的方法，请专家
来培训，寒暑假带老师们去全国
各地知名的幼儿园中观摩学习。

在全园的发展上，从 2015
年 4月开园开始，赵伟芳就积极
创建市一级幼儿园，她和老师们
一起分析指标，暑假仅仅两个月
时间，竟然整出了 100本档案，
就是凭着这股干劲，在 2015年 9
月就顺利通过了市一级园的评
审，2016年又通过市级示范园的
评审。

管理先行，内涵发展
做到如此还不够，在赵伟芳

看来，自己的工作最基本的是要
发自内心地喜欢孩子。赵伟芳
不仅在教学活动中时时想到孩
子，在生活的点点滴滴中，第一
个挂念着的也是孩子，小到每一
双碗筷是否干净、水果皮上的农
药残留，她都要过问，“孩子小，
你不洗干净，孩子吃了他也不知
道，但是自己的良心得知道”。

管理先行，春藤路第一幼儿
园形成了以“健康”为主打的特
色建设，请专业机构为孩子进行
体能测试，定期向家长、老师、园

区三方推送孩子身体情况。在
连续两年获得省校园足球示范
园的同时，又引进篮球运动为孩
子们搭建教育平台……这些背
后默默付出的心血，换来家长的
赞不绝口：“孩子在这儿吃得好、
玩得好！”

成就生命，快乐发展
步入不惑的赵伟芳，终于找

到自己真正热爱的工作，愿意
为此付出一切热情的她仿佛回
到了多年前向父亲极力抗争，
坚决不读师范的青春岁月，不
同的是，现在令她洋溢着满足
和幸福的，对未来充满希望的，
是和园里的老师们围成一圈开
始教研；是毕业典礼上孩子们
不愿离开的不舍；是家长们的
认可与尊重。

“园长妈妈好”“园长妈妈，
你今天好漂亮啊”。采访结束后
我们在园里遇见了小班的同学
们，小朋友们和园长妈妈之间的
互动让人感动，赵伟芳用身体力
行言传身教培养了大批优秀的
幼教老师，用“爱的教育”为孩子
们茁壮成长打下坚实的基础。

本报讯 10月16日~17日，教
育部“初中学生综合素质评价”研
讨会在北京国家教育行政学院举
行。本次研讨会由教育部基础课
程教材发展中心主办，高新区管
委会社会事业局教研和智慧教育
发展中心负责人和郑州中学、郑州
市第五十八中学、高新区八一中
学、高新区第一中学的学校代表赴
京与全国 56所课题校进行交流、
研讨。

在分会场展示交流中，郑州
中学围绕“培养世界的中国人”开
发校本课程，丰富评价内容；郑州
市第五十八中学以活动为载体，

带动学校课程和综合素质评价建
设；高新区第一中学全员育人的
“导师制”和“学分制”；高新区八
一中学的“军衔晋级”“学分制”
“梯级量化”均给与会专家留下了
深刻印象。

郑州市第五十八中学作为高
新区“学生综合素质评价”课题校
代表发言，向各实验区的教育同
行汇报了郑州高新实验区近年来
学生综合素质评价改革工作的经
验、做法及成果。

会议最后，教育部基础教育
课程教材发展中心评价处处长
张珊珊针对综合素质评价实验课

题校管理与实施办法做了详细部
署。她强调，学校一定要做好顶
层设计，确保综合素质评价工作
能够引导学校发挥好育人作用，
确保学生综合素质评价的科学
性、客观性、真实性和有效性。

这次研讨会为高新区 4所
“学生综合素质评价”课题校进一
步完善评价标准，改进评价办法，
建立评价机制提供了理论和方向指
引。4所课题校的项目推进，将为
高新区构建区域中小学生综合素质
评价体系积累更多宝贵经验。
记者 孙庆辉
通讯员 王鹏妹 文/图

本报讯 10月 19日~21
日，备受教育界关注的“德育
创新与班主任专业化发展高
级研修班”暨首届中原班主
任高峰论坛在郑举办，本次
活动由陕西师范大学基础教
育研究院和河南科睿教育等
单位共同主办，陕西师范大
学基础教育研究院执行院长
康维铎、任鹏杰等出席活动。
来自全国各地的中小学校德
育校长、德育主任、政教主任
及班主任等300余人参会。

在论坛上，任鹏杰做了
《做有良心的教育》的报告；北
京师范大学教育培训中心专
家组成员高金英做《静下心来

教书 潜下心来育人——做好
新时期德育与班主任工作》
的报告。此外，北京教育学
院校长研修学院教授迟希
新，全国著名班主任常作印
等教育名家也出席论坛，他
们围绕新时期德育及班主任
工作发表了见解。

据悉，本次论坛设置有
主题班会现场观摩和中原班
主任新秀展示模块，中原各
大名校优秀班主任纷纷登台
分享，与参会者互动交流。
会议结束后，会务组评选出
10位“中原班主任新秀”。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭 文/图

课题引领评价改革 创新高新育人模式
高新区4所中学赴京参加教育部“初中学生综合素质评价”课题校培训

“每周一星”，为您讲述普通人不普通的故事，
弘扬高新正能量，传递高新好声音，展现让芳华绽
放在这片热土的基层党员、普通劳动者积极向上
的风貌！

每周
一星

本报讯 10月 15日~16
日，商丘市虞城县春来小学
在校长代昆鹏的带领下到
高新区外国语小学学习交
流。高新区外国语小学校
长刘娜从课程建设、德育工
作、教师专业发展、管理保
障等方面，为到访的教育同
仁阐述了外小的发展理念。
代昆鹏一行走进外小各个校
本课程教室，体会每周二下

午的“3X”出彩童年校本课
程为学生打造的个性成长舞
台。灵动的空竹、变废为宝
的创意美工、有趣的航模、美
轮美奂的 3D打印、引人入胜
的风暴机器人、传统的香包
艺术、自信展现的模联等引
人入胜，给参观者留下了深
刻印象。
记者 孙庆辉
通讯员 万艳娜

■高新教育硕果累累

首届中原班主任高峰论坛举行

教学相长促教研 学习交流共发展

“园长妈妈”赵伟芳
捧着一颗心来 把爱带给孩子

本报讯 中午11点，刚刚从班上结束听课任务的春藤路第
一幼儿园园长赵伟芳匆匆赶来，下午她还要到局里开会，所以
采访只能定在中午这一个小时。从2015年9月的市一级幼
儿园，到2016年4月的市级示范园，再到如今向省级示范园
迈进，赵伟芳仅用了3年时间，就带领春藤路第一幼儿园迈向
一流行列。记者 孙庆辉 文/图


